



南大隅町町章

町民と行政のかけはし  
南大隅町

# みんなの議会

なんぐう地区の春ばれいしょ  
安全祈願祭・出発式



2月21日、平成24年産なんぐう地区春ばれいしょの安全祈願祭及び出発式が執り行われ、その後、今年産の春ばれいしょ第一便を乗せたトラックが、関係者らに見送られ出発しました。



## 12月定例会

- 12月定例会・臨時会の主な議決内容 ..... P 2 ~ P 4
- 5議員が一般質問 ..... P 4 ~ P 10
- 陳情等処理状況 ..... P 10
- 閉会中の委員会活動など ..... P 10 ~ P 11
- お知らせ ..... P 12

● 発行 ●  
南大隅町議会  
● 編集 ●  
議会だより編集委員会

〒893-2501  
鹿児島県肝属郡南大隅町根占川北226  
電話 0994-24-3111  
(内線332番)

第 27 号  
平成24年3月

12月定例会は、佐多支所議事堂にて9日から22日まで14日間の会期で開催し、平成23年度一般会計補正予算(第6号)など議案10件、陳情1件、発議1件、諮詢1件について審議をし、全て原案どおり可決されました。

また、第4回臨時会において平成22年度会計歳入歳出決算認定9件、議案3件、第5回臨時会において議案1件を審議し、全て原案どおり可決しました。

## 平成23年度 補正予算

会計区分	補正額	補正後の総額	主な補正内容
一般会計 (補正第6号)	591,178千円	6,581,553千円	・財政調整基金等積立金、事務事業の予算調整、地方交付税等
国保特会 (補正第2号)	15,034千円	1,433,240千円	・保険給付費の増に伴う国・県等の負担金及び補助金並びに基金繰入金
簡易水道特会 (補正第3号)	▲494千円	287,468千円	・水道協会負担金、貯水槽清掃委託、償還金利子等の減額
診療所特会 (補正第2号)	8,331千円	75,358千円	・佐多伊座敷地区における町立へき地出張診療所の開設に関するもの
後期高齢者医療特会 (補正第1号)	▲3,078千円	129,550千円	・特別徴収保険料の減額に伴う広域連合納付金の減額



▼南大隅町消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条例の一部を改正する条例制定の件  
案し、町消防団員の定数を『345人』から『300人』に改めるものです。  
20～64歳階層の減少率を勘

佐多伊座敷の今限医院閉鎖後に、町立佐多診療所を設置するため、同条例に所要の改正を行うものです。  
(平成24年1月1日施行)

▼南大隅町立へき地出張診療所条例の一部を改正する条例制定の件

条例・規約関係

西大隅町議会交流物産館建設工事の請負金額を『6,665万9,250円』から『8,420万円』に、完成期限を『平成24年2月28日』から『平成24年3月21日』に変更するものです。

契約

▼請負契約の一部変更について議決を求める件

地方税法及び地方法人特別税制等に関する暫定措置法の一部を改正する法律等に伴うもので

▼南大隅町税条例の一部  
を改正する条例制定の件

奄美自治会館管理組  
合の解散等に伴うもの  
です。

▼鹿児島県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び同組合規約の変更について議決を求める

※政府関係機関へ意見書を提出することに決定しました。

發  
詩

▼郵政改革法案の早期成立を求める意見書(案)

平成24年4月1日から佐多地区の人権擁護委員に1名の欠員を生じるため、白川順二氏を推薦適任者という意見に決定しました。

諸  
聞



決策審查

▼平成22年度の各会計決算認定9件については、決算審査特別委員会（委員長 大塚成章 他13人）に付託し、閉会中の継続審査としていましたが、今臨時会において、委員長より審査の経過及び結果について報告がされ、全て認定しました。

認定

第4回臨時会

11月8日に開催し、認定9件、議案3件を審議し、原案のとおり可決しました。

〔契約相手〕  
4,903万5千円  
南大隅町根占川南  
3111番地  
株百次建設  
代表取締役 東和朗

▼請負契約の締結について  
て議決を求める件

南大隅町根占川南32  
94番地1  
株水谷工務店  
代表取締役 水谷順子

本庁舎・中央公民館設備改修工事(1工区)  
〔契約方法〕  
〔契約金額〕  
指名競争入札  
7,854万円

告に伴い、行政職給料表の引下げ改定、それに伴う現給保障額の引下げを行ふものです。

引下げ改定による本年4月から11月までの較差相当分については、12月期末手当で減額調整するものです。

▼南大隅町職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例制定の件

## 第5回臨時会

▼指定管理者の指定について議決を求める件

減額対象職員数は72人、改定による影響額は年間1,589,044円の減少になるものと想定されます。

【問①】農業は本町の基幹産業であり、農地の確保、集積、荒廃地の再生が不可欠であるが、塩入地区には相当な面積で、放置、未耕作地、無許可で埋め立てられるなど、農地としての機能をしていないが、町長の所見を伺う。

### 農地荒廃対策について



牧 勝 議員

### 一般質問

12月議会では、5議員より一般質問がありました。その要旨は次のとおりです。

【答】塩入地区に35アール程度の耕作放棄地があり、その内11アールは再生可能な土地ですので、土地所有者に貸し借り・売却等の遊休農地活用意向調査をし、結果をもとに、利用権設定・売買斡旋等を検討します。残り24アールは、昭和54年に売買契約がされ『農地法第5条の許可後』の条件が付され仮登記されています。

農地購入者は垂水市で海産物会社を営まれ、養殖用えさの倉庫を建設する為に購入されました。農業振興地域のため、許可が出なかつたとの事です。

現在、塩入地区では、その都度、農業振興地域除外の許可を得て住宅を建設されており、条件付きの農地も含めて農業振興地域の見直しを行い、適正な農地管理に努めて参ります。

【問②】無許可で放置されている土地については、除外申請を進めていくとどう考えだが、見通しはいつ頃か。

【答】農地保全と有効利用を図るため、9月から10月に農業委員会で農地パトロールを実施し、その結果、遊休農地が10.2ヘクタール程ありました。訳としては、「耕運してすぐ利用できる農地」が7.97ヘクタール、「機械を入れると再生できる農地」が2.06ヘクタール、「再生できない農地」が先程の塩入地区の農地ですが0.24ヘクタールです。

今後、地区担当の農業委員を中心に遊休農地解消に向けて指導していく必要があります。また、荒廃化した農地には鳥獣も出没しやすいので、現在、大泊地区で実施している耕作放棄地解消事業と有害鳥獣対策事業を同時に実施する様な事業を町内に広め、更に農地集約により農地

【答】高齢の農地所有者が安心して農地を委ね、その農地が認定農業者の担い手や農業法人等に、まとった形で集約される取り組みが必要かと考えています。また、荒廃化した農地には鳥獣も出没しやすいので、現在、大泊地区で実施している耕作放棄地解消事業と有害鳥獣対策事業を同時に実施する様な事業を町内に広め、更に農地集約により農地

【問④】今後の荒廃地解消対策は、どのように進められる考え方を伺う。



農地パトロール



耕作放棄地解消事業(大泊地区)

【問①】佐多地区で唯一開業している今隈医院が12月末に閉院され、来年1月から町立診療所として継承されるが、今隈医院

### 佐多地区的地域医療について



新坂 正次議員

す。その結果をもとに、利用権設定・売買斡旋等を検討し遊休農地解消に繋げたいと考えています。農業地域振興の手続きが終了することとなつています。

【答】23年と24年にかけて、農業地域振興計画の見直しを行い、24年度中には農業振興地域除外の手続きをもとに、利

用権設定・売買斡旋等を検討し遊休農地解消に繋げたいと考えています。農業生産額が上がるような作物を奨励し荒廃地解消に繋げたいと考えています。

閉院後の佐多地区診療所の体制はどのようになるのか伺う。

**【答】**閉院後の佐多伊座敷地区の医療確保のため、これまで様々な可能性について検討して参りました。

その結果、伊座敷地区の医療確保の暫定措置として、肝属郡医師会立病院の医師の協力を得て、平成24年1月から旧今隈医院跡地施設を町立診療所として活用し、毎週火・木・土曜日の3日間を午前中、診療することを予定しています。

**【問②】**今隈医師が閉院すると言わざから、どの様な検討をされたのか。また、医師確保の可能性があるのか伺う。

**【答】**閉院を決意されたのは、今年初めくらいです。医師確保の為に、東京の地域医療振興協会や自治医科大学の派遣元である県庁保健医療福祉課へも再三要望してきましたが、なかなか医師確保に及ば



町立佐多診療所

中では3日が限界という結論に達し、また現在の患者数を考慮しますと、伊座敷地区は3日間で十分対応出来るものと考えています。

その結果、現行法規の中では3日が限界という結論に達し、また現在の患者数を考慮しますと、伊座敷地区は3日間で十分対応出来るものと考えています。

**【答】**6月定例会で承認頂いた、生活支援ワンコインサービス事業を始めとする5事業の予算執行については現在45.6%です。また、9月定例会で承認頂いた、校区・自治会における支え合い体制づくり及び拠点づくりの為の3事業は、現在25団体へ補助金交付の手続きを行っています。

応募は地区公民館や自治会等64団体からあり、県と協議の上、25団体が採択されました。内容としては、地域サロンの内容を充実させたい。或いは地域で見守り体制の組織を作りたい。ユニットなどとしては、旗を揚げて朝晩の所在確認をし合ふれあいセンターなどというものがあります。

**【問①】**高齢者1人暮らしの不安を少しでも和らげる為、6月及び9月補正で地域支え合い体制づくり事業が予算計上されたが、各自治会に聞き取りした結果、どの様な地域支え合いの要望があり、その進捗はどうなっているのか伺う。

**【問②】**高齢者支援について



持留 秋男議員

その他、健康対策として、町をあげてウォーキング、互助会によるスポーツ大会への参加を奨励しています。

**【問①】**ふれあいセンターの運営等について、現在の状況と今後の運営方針・計画をどのように考えていくか伺う。

健康管理については、自己管理の徹底と、共済組合によるドックへの奨励、診療所での健康診査を実施し、指導の必要な職員に対しては適宜指導

**【問②】**本庁及び支所の仕事量の割合はどうか伺う。

**【答】**一概に割合を判断するのは難しいですが、要は仕事量に応じて職員を配置し、且つ効率の良い運営に努めています。

**【答】**職務に応じて職員配置を行っており、適正なものと思っています。ただ、退職に伴う補充が十分出来ない中で、少なからず仕事量が増えているのは否めません。今後、職員欠員分を補うべく、更なる事務改善と、職員のスキルアップを図りつつ対処していくかと思います。

事案の決定事項等においては、本庁・支所間、相互で補完しながら事務事業の推進を図っております。

事務改善と、職員のスキルアップを図りつつ対処していくかと思います。

健康管理については、自己管理の徹底と、共済組合によるドックへの奨励、診療所での健康診査を実施し、指導の必要な職員に対しては適宜指導

**【答】**本年4月から直営となり、11月末現在で宿泊者延べ約1,700名、1日平均6.9名、収入済額約1,700万円、支出済額約2,000万円です。3月定例会で、経営上の数値目標という質問に対し「3,200名を目標とする」とお答えしましたが、東北大震災により、東北・北海道からのツアーが4月3日を最後に全てキャンセルということもあり最終的に2,200名と見込んでいます。

**【問②】**4月から現在まで約300万円の赤字という運営状況だが、要是宿泊客がなければこの赤字は埋まらない訳ですが、宿泊された方から、非常に対応がましいという様な事も聞きました。また、忘年会や新



**【答】**町直営で不慣れな部分もあり、サービスに欠けるという部分では否めないかと思っていますが、徐々に改善されていると思います。今後ともサービスの不備という部分を、何とか改善していくよう考えて参ります。また、バスを購入して送迎という事も考えられない事もなあかと思いますが、今後検討したいと思います。

年会シーズンに送迎バスが無いなど、どのように考えているか伺う。

**【問①】**25年3月を目途に、横別府・宮田・大泊の3駐在所が廃止される。駐在所が在る事により、地域の治安が保たれる抑止力もあると思うが、町民の安心・安全を担保するという観点から、この問題をどのように考えるか伺う。

これから、夜間パトロールの強化や深夜の事件への対応が図られ、住民の安心安全の確保が得られるものと期待されます。しかし、統廃合される地域にとつては存続の声が大きいのは当然であり、再編に向けて連絡所としての機能維持を要望したいと考えています。これにより夜の事件への対応が可能となり、昼間も不在がない限り、連絡等の最低限の対応は可能になるものと思います。



水谷 俊一 議員

**【答】**県内の駐在所の数が半減になる再編計画です。本町では、5駐在所のうち根占地区2、佐多地区1の駐在所が再編対象となっています。当然、地域の安心安全の担保、防犯拠点という観点から、地域については重大な問題であります。

**【問②】**佐多地区に於いては、広範囲な地域に伊座敷地区に2名の配置である。佐多岬観光を町の看板とし、交流人口の増加を目指す



大泊駐在所

**【答】**本町にとつては、いささか心細い気がするが、どのように考えるか伺う。

我が町にとつては、いささか心細い気がするが、どのように考えるか伺う。

しかしながら、地域にとつて不安が増すのは否めないと想りますので、可能な限り連絡所としての機能を強く要望していく考えます。

増して治安維持が図られるものと期待するところであります。

**【問①】**今年度より「地域支え合い事業」に取り組まれ、根占駅在所が交番化され24時間体制となるこ

**地域支え合い事業について**

**【問②】**佐多地区に於いては、広範囲な地域に伊座敷地区に2名の配置である。佐多岬観光を町の看板とし、交流人口の増加を目指す

**【答】**事業は町社会福祉協議会へ委託し、実施に当たり先進地研修を行い、川北地区の15自治会へ説明会を開催して事業開始したところです。

事業内容は、「見守り活動を基盤とした生活支援」

「生活支援員による軽微な生活支援」「業者による専門的な生活支援」の三段階による支援内容となっています。

9月から事業を開始し、現在、広報活動、有償ボランティア会員の登録、支援を必要とする方々の登録を進めています。

**【問②】**川北地区の15自治会長に説明会を行われたが、その時の反応はどうだったか。また、業務にあたる有償ボランティア会員の確保が懸念されるが、どのような状況か。

**【答】**依頼する方は、無償は心が引けるという様な事もあり、「是非やつて頂きたい」という声が最終的には多くありました。また、有償ボランティア

会員の登録については、現在1名ですが、12月末までの調査ということで、各自治会長にお願いしていますので、随時上がつて来るものと思います。

**【問③】**今後、この事業をどの様に展開していく考えか伺う。

**【答】**少子高齢化が進むにつれ、本町の独居老人世帯・高齢者のみの世帯或いは、障害者世帯は今後更に増加してくると思います。これに伴い、支援を必要とする人も増えてくると思われますので、国において、「地域支え合い体制づくり事業基金」の延長があれば引き続き導入し、今年度実施しますモデル地区の成果を生かし、関係機関とも連携を図りながら、町内全域において推進し、取り組んでいきたいと思います。

**【問④】**この事業は我が町にとって絶対に必要不可欠だと思うので、単年度の実証実験だけで消える事

**【答】**太平洋沿岸に津波到達が想定される地震として、一番影響があると思われるのは、日向灘沖地震の想定マグニチュード7.8で、浜尻地区では、地震発生から約35分で最大週上約42mとなっています。

**【問⑤】**この事業は我が町にとって絶対に必要不可欠だと思うので、単年度の実証実験だけで消える事

**【答】**太平洋沿岸に津波到達が想定される地震として、一番影響があると思われるのは、日向灘沖地震の想定マグニチュード7.8で、浜尻地区では、地震発生から約35分で最大週上約42mとなっています。

**【問①】**大きな地震が各地で多発する状況下、我が町の太平洋沿岸に面する大泊から辺塚までの地域における津波対策は喫緊の課題である。

**【問②】**津波による避難場所は、全ての地区で確定されているか。又、地域ごとの避難方法等のマニュアルは作られているか。

**【答】**有償ボランティア、民生委員を中心募って参りますので、研修も含めて予算要求を考えています。

**【答】**有償ボランティア、民生委員を中心募って参りますので、研修も含めて予算要求を考えています。



津波避難訓練(浜尻地区)

**佐多岬の整備について**

**【問①】**新船フェリー就航後、指宿からの観光客の増加が著しい今、佐多岬の整備を急ぐべきだと思うが、今

**【答】**佐多岬の整備については、防災行政無線と連動しているJ-ALEERT(全国瞬時警報システム)で、瞬時に住民に周知するシステムを導入していますが、ま

**【問②】**津波に対する避難訓練

所は、全ての地区で確定されています。又、地域ごとの避難方法等のマニュアルは作られています。

まずは津波情報等を覚知した場合は、自らの判断で高台へ避難することをお願いするところです。今後、避難所への誘導路も住民に分かり易く図面上に表示し配布する予定としています。

後の展望を伺う。

**答** 佐多岬観光振興については、事業者との調整が課題であり、これまで再三県を含めて協議を進めきましたが、なかなか解決に至らない状況です。10月6日付新聞記事の『佐多岬への苦情投稿』は、県や環境省等各関係機関へも大きく反響があり、民間事業者の管理区域ですが、やはり行政が関わりを持つべきであるとの指摘を多数頂いたところです。

九州新幹線の全線開業と共に本県の観光振興が最重要課題であるという観点から、今般『佐多岬観光開発構想』として、これまでの経緯やロードパーク、遊歩道の荒廃状況、レストハウス、展望台の老朽化による眺望景観の阻害など、現状を提示し、再開発にかかる佐多岬の全体計画を、環境大臣へ要望書を提出したところであります。

当地は、環境省所管の霧島屋久国立公園であり、国立公園の区域変更も含め環境省としても前向きに取り組みたいとの認識を賜り、今後は九州地方環境事務所や県観光課並びに環境保護課と連携して、整備に向けた取り組みを進めていく考えであります。



佐多岬

### 観光振興策について



宇野仁一議員

**問①** 本土最南端佐多岬という全国に通用する観光資源を持ちながら、衰退の一途をたどり、観光地といいうイメージすら薄らいできている。町行政も佐多岬観光による町の活性化を図ろうという姿勢は見えるが、現在の佐多岬観光の推進状況について伺う。

県も佐多岬観光開発については、九州新幹線全線開業との相乗効果を目指しており、県政の観光施策の重要な課題として位置付けられ、本町の取り組みと併せて、環境省や九州事務所等との連携を協議したところです。今後も関係機関との横断的な連携が必要であり、目標達成に向け取り組んで参ります。

**問②** この件については、今後、国からの内示等を待つて進めて行くのか。

県道佐多岬公園線については、非常に憂慮されています、非常に憂慮されています。今後も観光アクセス道路としての整備については、関係機関へ要望していく考えです。

の整備について伺う。

**答** 佐多岬観光の再開発構想として11月15日に環境大臣へ要望書を提出し、21日に県環境保護課の現地調査、28日には環境省自然環境局並びに環境省九州地方環境事務所の合同現地調査が行われ、展望台、海岸線トレッキングコースの踏査等、今後の方針性が確認されたところです。

**問③** 佐多岬観光に付随した関連施設や資源としてふれあいセンター、さたでい号、びろう島や大泊校区内からのアクセス道路等

**答** 知事もこの件に関しても、非常に憂慮されています、非常に憂慮されています。今後も観光アクセス道路としての整備については、関係機関へ要望していく考えです。



県道佐多岬公園線

**問④** ふれあいセンター

やさたでいい号など独自の集客力の方策、或いはさたでいい号とびろう島の活用、大泊直線道路にヒロウを植栽するなどの景観整備、そうしたトータルゾーンとしての観光振興が佐多岬観光に繋がるものと思うが、今の佐多岬周辺の地域を自分たちで何とかしていく考えはないか。また、ふれあいセンターを魅力ある施設にするための予算投入は考えてないか。

【問①】利用休止或いは利用回数が極めて少ない施設の管理状況と今後の活用方針について伺う。

きだと考えています。  
近年、まち歩き体験ツアーや南大隅ふるさと検定により、地域資源は観光資源としても見直されおり、今後、地域ごとに自治会長や地域担当職員を通じて調査を行い、データベース化を行いたいと考えています。

**答** 本町には、数多くの指定文化財や伝統芸能・行事があります。また、名所名跡以外にも観光資源として活かされる景勝地や夕日・朝日の眺望及びイベント、各地域の伝統文化、独特な食文化の語り継ぎなどがあります。

## 自治会活動振興について

今後の活用方針ですが、町としては、現時点では具体的な活用方法を見出していくませんが、旧根占中体育館等を民間事業者に貸付けていますように、町内外から申請があれば、施設有効活用の観点から前向きに検討する所存です。

【問②】各種団体の組織化を図るには行政も努力をされるべきと思うが、組織化についての指導やサポート体制は町ではどの様に考えているか。

地域の特色を活かしつつ地域振興を図るには、広域組織と一体となつた活動が理想であると考えます。また、女性会や青壮年等についても、地域振興には欠かせない組織ですので、今後とも地域再生創造推進事業等の導入と併せて更に推進を図つて参ります。

電算処理機器の更新を図り、迅速な住民サービスの充実。福祉面では、保育料軽減を図り子育て世代の定住化促進を推進します。また、観光面では24年度から3年から5年を用途に、町内一円を花木の

## 新年度予算編成について

利用休止中の施設について

自治会活動振興について

【問①】自治会内の青壮年団や女性会、老人クラブ等各種団体の組織化と活動補助・支援について伺う。

地域に合わせたものでやつていかなければならぬいと思つています。

新年度予算編成について

植栽を推進し、1年中花の絶えない南端のまちづくりを図り、交流人口の増を目指します。その他、物産館整備に係る付帯施設の整備やアンテナショッピング的な役割の機能強化、トレッキングコース等の発掘、小学校統合による跡地利用の協議機関の設定等を予定しています。

【問②】新年度予算では、何をメイン事業として考へているか伺う。

【答】やはり就任当初掲げました『農商工連携』『定住促進』『健康づくり』を大きな柱として、連携した観光事業に取り組みたいと思っています。

新幹線開通や山川根占フェリーの再開等、観光への流れは大きな期待が持てますので、特に佐多岬への誘導として、花の植栽を重点的に取り組み、四季を通して花でのまちづくりに努めるものです。

また、本町ならではの体验型観光も組み入れながら滞在型観光の土台作

りを目指し、併せて、本町の観光資源の発掘作業も積極的に取り組む所存です。来年は物産館も稼動し、また、小学校統合も控えた中で、施設の利活用を含めた協議を進めながら、観光との連携により飛躍のきっかけ作りになるものと期待しているところです。

【陳情者】水枝谷之治氏  
郵政改革法案の早期成立を求める陳情書  
〔審査結果〕採択

## みなさんからの陳情等処理状況

一般質問については、要旨のみ掲載しています。会議の内容については、閲覧も出来ます。

【要望者】南大隅町商工会  
会長 永山定氏  
他1名  
商工会に対する平成24年度補助金等に関する要望書

【陳情者】林田賢一氏  
公立学校における教科用図書の使用状況調査を求める陳情

▼総務常任委員会  
（持留秋男委員長他4名）  
11月9日から10日にかけて、鹿児島県防災研修センターにおいて『災害対策等調査』を実施しました。  
鹿児島県防災研修センターにおいては、防災に関する教育・研修や情報提供などについて調査し、



鹿児島市役所にて

▼文教厚生常任委員会  
（中村雅之委員長他5名）  
11月1日から2日にかけて、熊本県の八代市シリバーリンクセンター及び菊陽町社会福祉協議会において『地域支え合い事業調査』を実施しました。

八代市では、全国に先駆けて『ワンコインながいきサポート事業』を実施され、高齢者のサポート体制の充実を図っておられました。朝のゴミ出し、電球の取替え、植木の水やり、資源物仕分け、1時間以内の買い物など、ちよつとした困りごとを、百円か五百円のワンコインでさせて頂こうというものです。

菊陽町社会福祉協議会では、町特産の人参にちなみ「キャロットサービス」と名づけた、住民参加型福祉サービスを進められています。年齢制限はなく、基本的に30分の支援に400円の利用料金を設定され、ゴミ出しを中心に行なわれます。高齢者の家事援助、買物、保育園送迎などされておりました。

本町も今年度より、社協を中心にこの事業が取り組まれていますが、大変有意義な事業だと考えますので、社協と関係課が連携して進められることを望みます。



町内佐多地区にて



八代市シルバー人材センターにて

**▼船石川・大浜川土石流災害対策等調査特別委員会**  
**(前田信親委員長他15名)**

平成22年7月、大浜地区において深層崩壊による土石流が発生し、人家や農地等に被害が及び、大浜下自治会においては長期的な避難生活を強いられるなど甚大な被害がもたらされました。

町議会としては、8月19日に『船石川・大浜川土石流災害対策等調査特別委員会』を設置し、大浜地区住民と語る会の開催や現地調査・室内検討を重ね、国道の早期復旧、船石川の流路変更、崩壊現場の抜本的改修、砂防ダムの原型復旧、避難生活者対策、私有地の復旧作業、崩落上部(台地)の排水対策、大浜川への砂防ダム新設等を中心とした内容の要望書を中央省庁や県関係機関へ提出すると同時に、出水市針原地区の土石流灾害や、さつま町の県北部豪雨災害における『災害対策』などの調査を実施しながら災害復旧に努めて参りました。



災害復旧工事

結果、国・県・関係機関のご尽力により、根占山事業、砂防激甚災害対策特別緊急事業が採択され、平成22から25年度に係る全体事業費39億円の予算が決定され、緊急工事が実施されました。

災害復旧終了まで、後2年余りの期間を有しますが、地域住民の意見・要望を含めた災害復旧が計画的に進められています。

一日も早い災害復興がなされ、住民が安心して暮らせるまちづくり、後世に悔いの残らない改修等が実現することを切望し、船石川・大浜川土石流災害対策等調査特別委員会の最終報告といたします。

## 議員の派遣について

肝属郡町村議会議長会  
議員大会開催

**▼全議員研修会**  
**(1月 県議長会主催)**

10月21日、肝属郡町村議会議長会主催の議員大会が肝付町で開催され、2事項の大会決議を採択しました。尚、決議書は関係省庁・関係機関へ提出しました。

(2月)

## 閉会中の継続審査並びに調査申し出について

〔決議書〕

○大隅地域の公立高校存続に関する決議書

○地域高規格道路(大隅縦貫道)の早期完成に関する決議書

○大隅地域の公立高校存続に関する決議書

○地域高規格道路(大隅縦貫道)の早期完成に関する決議書

**▼総務常任委員会**  
**(町有財産利活用等調査について)**

〔文教厚生常任委員会  
 (本町における地域支え合い事業等調査について)

**▼経済建設常任委員会**

〔振興作物実態等調査について〕

**▼議会運営委員会**

〔次期議会の会期日程等の議会運営に関する事項及び議長の諮問に関する事項について〕



## 町民に開かれた議会を目指し「議会報告会」を開催します

### 南大隅町議会では

- (1)町民の皆様に日ごろの議会活動状況を知っていただく。
  - (2)町民の皆様のご意見やご提言を直接お聞きし、議会審議への活用や議会運営の改善を図る。
- 以上のことと目的に議会報告会を開催します。

### 議会報告会では

- (1)議員が3班に分かれて町内の地域に出向き、新年度予算の審議状況や町の動きについて報告します。
  - (2)地域の現状や課題等について、座談会形式で意見交換を行います。
- 身近でわかりやすい内容で、議会活動に関心を持っていただけるよう計画していますので、町民の皆様方多数のご参加をお待ちします。

《日程・会場等(予定)》※変更が生じた場合は、改めてご連絡いたします。

日 時	対 象 地 区	会 場
4月23日(月) 午後7時	滑川地区	林業研修館
	辺塚地区	旧辺塚小学校
4月25日(水) 午後7時	登尾地区	登尾地区集会施設
	大中尾地区	川南公民館
4月27日(金) 午後7時	宮田地区	大浜下公民館
	郡地区	郡集会施設
5月1日(火) 午後7時	城内地区	花之木集会施設
	竹之浦地区	竹之浦公民館
5月7日(月) 午後7時	川南地区	川南地区集会施設
	大泊地区	大泊公民館
5月9日(水) 午後7時	川北地区	川北地区集会施設
	島泊地区	旧島泊中体育館
5月11日(金) 午後7時	佐多地区	浜下公民館

### 議会を傍聴してみませんか！

議会は、年に4回（3月・6月・9月・12月）の定期会と必要に応じて開かれる臨時会があります。

傍聴にはお気軽に越しください。

日程等詳しい事は、議会事務局(TEL.24-3111)までお問い合わせください。

### お知らせ

3月の定期会は本庁議場で開催します。

（日程は、事前に町内放送でお知らせします）